

ソーラー通信



発行/株大潟村カントリーエレベーター公社

2019.5

No.285

カントリー農業通信クラブ「CACCO」

〒010-0444 秋田県南秋田郡大潟村字南一丁目60番地 TEL 0185-45-2215・FAX 0185-45-2280
お米注文専用：☎0120-45-3388 インターネットURL：http://www.ogata-ce.co.jp/
営業時間▶8:30~17:00 休業日▶土・日・祝祭日

主な内容

- 減減米生産組織 新会長挨拶 ……②
- 家族みんなでビニール張り! ……②
- カントリー社員紹介 ……②
- 育苗講習会が開催されました! ……③
- 大潟村の春 ……③
- 潟吉君の田んぼ日記 ……③
- クイズまるごと大潟村・編集後記 ……④

いま、 大潟村は

好天に恵まれ春作業に大忙しの大潟村です。表紙の写真はレーザーレベラーで田んぼの均平作業を行っています。手前に見える黄色く四角い機械が発光器です。ここから水平に出されるレーザー光をトラクター側の受光器で受け取ります。ぐるぐると田んぼの中を走り回るだけで、レーザー光の高さを基準に自動的に高さを調整して平らに均していきます。ハイテクです(笑) 5月の田植えに向けて、田んぼの作業も着々と進行中です。



表紙写真：4月12日撮影

お客様の声から…

◎ 「お米の御注文いかがかと思ひまして」という御用聞き電話が、我が家の米びつが見えているのでは?と思うほどのタイミングのよさでかかってきます。

お陰でお米を切らさずにすんだことが何度もあります。これからもお電話頼りにしています。

神奈川県 山本 様

◎ お米の品種が多くなり、新しいお米が宮城県でも売られています。早速食べてみましたが、「あきたこまち」の味にはかないません。

宮城県 桂川 様

★公社より

いつもソーラーライスを御購入下さいまして誠にありがとうございます。

- 当社では皆様の御自宅へ「お米の御注文いかがですか?」とオペレーターがお電話させていただいております。「ちょうど良かった」とお客様から言っただけなのが最高の喜びです。
- 全国にたくさんのお米が出まわっている中、「あきたこまち」を選んでいただきありがとうございます。これからも美味しい「あきたこまち」をお届けして参りますので、よろしく願い致します。

お中元キャンペーン

予約受付 始まりました

ご贈答に最適な商品 白神セット

●有機無洗米5kg ●白神水2ℓ×4本

通常価格4,011円を

キャンペーン価格 **3,600円**(送料別)で販売致します。

ご注文専用

TEL 0120-45-3388 (8時30分~17時00分受付)
FAX 0120-65-2280 (24時間受付)
MAIL ce-kome1@atlas.plala.or.jp (24時間受付)

ご不明な点は上記ご注文専用までお問合せ下さい。

減減米生産組織 新会長挨拶



会長 清塚 淳一

いつもソーラーライスをご購入頂き、ありがとうございます。
この度、3月よりソーラーライス減減米生産組織の会長を務めさせて頂くことになりました、清塚淳一と申します。

当組織は、農薬と化学肥料の使用を従来の慣行栽培の半分以下にした「減農薬減化学肥料特別栽培米」を、統一規格で作付け生産している会です。

会員による圃場巡回、意見交換会、勉強会、使用農薬の限定、書類確認等、日頃より品質の維持向上管理に努め、より良いお米を作ろうと皆で頑張っております。

ここ数年は会員も作付面積も少しずつ増え、会としても盛り上がってきております。安全安心で美味しいお米を皆さまにお届けできるように会員一同頑張っておりますので、これからもソーラーライスをよろしくお願ひします。

家族みんなで ビニール張り!



大潟村では3月下旬から4月上旬にかけて水稻の育苗ハウスのビニール張り作業が行われました。

水稻育苗用ハウスは稲の苗を田植え直前まで育苗箱を並べて管理する場所です。冬場はビニールが張られていないので鉄筋パイプだけの状態です。

ビニール張り作業でメインとなる作業が天井部です。天井部のビニールは奥行50メートルもあり、我が家では3人以上で作業することと決まっています。張り方は家々によって違いますが、概ねの工程としては、ビニールを天井部に載せ、両脇から徐々に左右に広げながら全体にかぶせ、金具やマイカ線等で天井ビニールを固定するという流れです。この工程で難しい所はビニールを広げる時です。このタイミングで強風が吹くとビニールが動き、位置を思うように調整することができません。そこでこの作業をするにあたって、天気予報を事前にチェックすることが欠かせません。

3月は天気が変わりやすく、雨や強風でなかなか思うように作業を進めることができませんでしたが、4月に入り徐々に天気も穏やかになり、我が家のビニールハウスも無事張り終えることができました。

今年度の農作業はまだ始まったばかりですが、これからの作業の一つ一つの行程を、達成感を味わいながら着実に進めていきたいと思ひます。



カントリー 社員紹介



さいとう りく
齋藤 璃玖

- 所属：施設課
- 趣味：野球・読書



写真：本人提供

今年の4月にカントリー公社へ入社しました。入社してから学ぶことが多く、メモを取りながら日々頑張っています。教えていただいた一つ一つはこれから必要な事ばかりなので、自分で考え行動に移す事を心掛けています。

金足農業高校野球部での甲子園準優勝の経験を活かして、早く一人前の社員になり、全国の皆さんに美味しいお米を届けるよう頑張りますので、どうぞよろしくお願ひします。

※好きな食べ物はオムライスです。

公社：写真と名前でご存知の方もいらっしゃるかと思います。昨年夏の甲子園で準優勝した金農野球部ショート齋藤璃玖君。実物は真面目で笑顔が爽やかな好青年です。

育苗講習会が開催されました!

4月9日、女性向けの「育苗ハウス管理講習会」が開催されました。

春作業も本格的に始まり、作業が目白押しで忙しい中ではありましたが、なんと参加者は63名! カントリー 50周年の歴史の中で、こんなに女性が集まったのは初めてでは?と言われるほどでした。

昔から「苗半作」と言われています。最初の苗の出来でその後の成長の半分が決まるので、苗を上手く育てる事が出来れば、半分は成功したようなもの、という意味です。育苗の重要性がわかっているから、これだけの参加者が集まったのだと思います。

今年から育苗に携わる新人さんからベテランの方々まで、真剣に講習を聞き、メモを取っていました。講習後の質疑応答でも質問が飛び交い、その質問を聞いているだけでも新しい気付きがあったりと、とても充実した内容で1時間半はあっという間に過ぎていきました。この講習会で学んだことを生かして、今年も育苗に励みます。種まきから田植えまでの約1ヶ月間、頭の中は苗のことでいっぱいです。晴れた、曇った、風が出てきた等々、ちょっとした天気の変化で育苗ハウスに走る日々が続きます。育苗担当は気の休まる暇もありません。

大変ではありますが、美味しいお米になる立派な苗を育てられるよう頑張ります。



大潟村の春



春作業が一段と忙しくなってきた大潟村です。農作業の事で頭が一杯になってしまうこの時期だからこそ、大潟村の春を感じる“心のゆとり”忘れないですね!そこで、大潟村の春のスポットを探してみました。



その1 《梅並木》

約7kmに渡り、白・ピンク・赤と色とりどりの花が楽しめます。写真を撮るため近くに行くと、梅の香りがいっぱいに漂っていましたよ。



その2 《すいせんロード》

約1.5kmの真っ直ぐな道路脇に、道路に並行して水仙の列が続いています。毎年4月下旬頃には黄色の一本道がきれいに出来上がります。



その3 《生態系公園》

「桜と菜の花まつり」(今年は4/20~5/6まで)が開催される頃、生態系公園温室内の「ヒスイカズラ」も見頃をむかえます。神秘的な翡翠色の花は不思議と心が落ち着き、毎年観ていると感動します。



その4 《桜と菜の花ロード》

やはり大潟村の春といえば、この花の右に出るものはないでしょう。ピンクと黄色のコントラストは、あったかい幸せな気持ちになります。写真では分かりにくいかも知れませんが、ちらほらと桜の花も咲きだしています。

大潟村は春のみならず、季節ごとに多彩な風景を楽しむことができます。これには、手入れや管理をしてくれている、陰の力があってこそ!!

今年も様々な人と自然に感謝しながら、大潟村の季節ごとの風景を農作業の傍ら楽しみたいと思います。

潟吉君の 田んぼ日記

4月

種蒔く人



4月19日から、苗箱への種まき作業を開始しました。

春作業の中で最も腰に負担がかかるのが、種まき済みの苗箱を育苗ハウスに並べていく作業です。我が家でも例年家族3人で汗をかきながらがんばっていたのですが、今年は妻という家族が増えていますので幾分はかどるかと思いきや、ありがたいことに妻のお腹はもはや臨月をむかえて、絶対安静の状態。人手が欲しいなと思っていたところ、妻のお父上が男鹿から来て手伝ってくれることになりました。

両親の私への厳しい視線のなかに、さらに義理のお父さんの視線も加わると言う状況で、作業負担が減ってありがたい気持ちと、心労が若干増すという気持ちを両方抱えながらがんばっております。(笑)

様も見頃を迎えたなか、ハウスが並び立つ間にチューリップの花が、いろいろな花が咲き誇る大潟村に自分の子供を迎えられることを、両親とお義父さんと嬉しく話しながら作業しています。

ゴールデンウィークの終わりが待ち遠しいです(予定日)!

By 三丁目潟吉



クイズ 大潟村

まるごと

～QUIZ from OgataVillage～

Q 田植えの時期となりました。田植え機械もいろいろな植え付けの設定が出来、あきたこまちは70株が良いとされています。さて70株は次のどの面積に植え付けされるのでしょうか？

つぎの①②③のなかから選んでお答えください。

- ① 1㎡ (1m×1m)
- ② 1坪 (1.8m×1.8m)
- ③ 1アール (10m×10m)



2019年6月15日必着

- ハガキにて応募下さい！
- 正解者の中から抽選で10名の方に大潟村特産品を進呈致します。
- 当選者の発表はソーラー通信2019年7月号に掲載致します。

応募方法	応募先
5月号 ①氏名 ②年齢 ③〒 住所 ④電話番号 ⑤答え	〒010-0444 秋田県南秋田郡大潟村 字南一丁目60番地 大潟村カントリー エレベーター公社 「クイズまるごと大潟村」係
ひとこと	

3月号 (No.283) クイズ当選者発表

宮城県 桂川様	東京都 菅野様
神奈川県 山本様	東京都 渡部様
神奈川県 太田様	東京都 野村様
埼玉県 岡村様	東京都 下谷様
京都府 吉川様	東京都 野沢様

前々回クイズの解答

正解は
② 塩でした。

問題 今月中旬から稲作の春作業が始まります。良質な種粉を選ぶために行う□□水選が最初の仕事です。□□水に洗った種粉が丈夫な稲になります。さて□□に入るのは何番でしょうか？

お知らせとお願い

- ★お米の交換は着日から10日以内とさせていただきます。(お気づきの点がございましたら、ご連絡下さいませようお願いします。)
 - ★ポイントの交換はお米と一緒にご注文下さいませようお願いします。サービス品のみの発送には送料がかかりますのでご了承下さい。
 - ★年間予約の変更等は発送日の1週間前までにご連絡下さい。
 - ★当社ホームページよりお米のご注文ができるようになっております。
 - ★当日発送の受付締切り時間が**午前10時**となりました。午前10時過ぎのご注文は翌営業日発送となりますのでご了承下さい。
- ※ご不明な点がございましたら、営業時間内(8時30分～17時) 0120-45-3388までご連絡下さい。

編集後記

春は山菜が豊富です。ホンナ、サンボ、タケノコ、コゴミにシドケ、5月初旬にはタラの芽、ワラビなどなど。他にも沢山ありますが、今年も自然の恵みを頂いています。意外と山菜は栄養価も高いようですよ。実はこの時期、便秘がちな私も体の調子が良くなります。やっぱり旬の物は美味しいですね。山菜の天ぷらにビールは最高！これが明日への活力です。